

*El Mercante,
Sigo.*

Sábado 3 de

Martes 1962. Recientemente el escritor argentino Jorge Luis Borges dio en la Unión Panamericana, Washington D. C., una conferencia sobre su compatriota y gran poeta Leopoldo Lugones. Con ese motivo el Director del Departamento Cultural de la OEA, Dr. Juan Martín, le dedicó las siguientes palabras:

"Muchas gracias, Jorge Luis Borges, por su brillante y bien documentada charla sobre el insigne poeta argentino Leopoldo Lugones, que nos ha enriquecido a todos quienes la hemos escuchado.

Quiero ahora cumplir con usted un honroso deber y saldar con ello, en parte, una deuda de gratitud que viene desde hace mucho tiempo. El destino me ha colocado en la inmerecida posición de poder rendir a usted un honor que por cierto mucho se merece: el de hacerle entrega del Diploma con que el Ateneo Americano de Washington designa a usted Miembro Honorario. Al hacerle esta entrega no puedo dejar de recordar aquél día tan distante, hace ya 30 años —los dos éramos jóvenes en 1925—, cuando nos reunimos en Buenos Aires por iniciativa de un gran amigo a quien ambos queríamos con devoción y que por su parte también nos estimaba grandemente. Ese amigo se llamaba Ricardo Gutiérrez, el inmortal autor de "Don Segundo Sombra", quien, en compañía de su digna esposa Adelina del Carril, tan intimamente unida por vínculos de sangre al

Embajador Del Carril aquí presente, nos reuníó en su núcleo literario. Ricardo lo admiraba a usted y también tenía confianza en mí.

Por magia y virtud de esta innvidable pareja usted y sus amigos se reunieron en el número de la Revista "Proa" para escuchar una lectura de mis versos. En ese tiempo yo escribía unos poemas muy modernos que oscilaban entre "ultra" y "futurismo". Esos poemas le gustaron a usted. Algunas semanas después aparecieron en lugar destacado en las páginas de los números 3 y 4 de la Revista "Proa" y constituyeron el núcleo de lo que sería mi primer libro de poemas: "Looping".

Esta es la deuda que siempre tuvo con Ricardo Gutiérrez mientras él vivió y que sigue teniendo con usted: la de haberme acogido en el seno de su círculo literario y de haberme "lanzado" en las letras americanas, en Argentina, antes que en mi propia patria, la cual demuestra que en el hecho, y por encima de todo, la América Latina no es sino una sola "patria grande" para el espíritu. Usted, Jorge Luis Borges, gracias a su talento y a sus trabajos, ha alcanzado el sitio más prominente en las letras de su país y uno de los más destacados en el continente. Al poner en sus manos este Diploma, el Ateneo Americano de Washington no hace sino rendirle estricta justicia y en verdad se honra a sí mismo".

Washington, 21 de Feb de 1962.

Jorge Luis Borges recibe una distinción. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1962

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Luis Borges recibe una distinción. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)